



Tabla con la diferencia de precios entre ambos países

Por qué los argentinos vienen en masa a comprar zapatillas en Chile

BANYELIZ MUÑOZ

El economista argentino Alberto García (41) cada cierto tiempo viaja a Santiago: su mujer es chilena y frecuentemente visitan a familiares y amigos. Además, aprovechan de comprar calzado y vestuario, pues dicen que los precios de estos productos son bastante más costosos en Buenos Aires.

“Cada vez que voy a Chile me traigo un par de zapatillas de marca. La ventaja de ir a Santiago es que uno encuentra una mayor cantidad de tiendas y con precios muy atractivos. En Argentina no hay grandes retailers, donde se puede acceder a diferentes ofertas y a una amplia variedad de modelos que acá no se consiguen. Ni siquiera hay outlet. Los que dicen serlo tienen precios muy altos”, cuenta.

Si bien también hay iniciativas para impulsar las ventas de los artículos de vestuario, como Black Friday o Cyber Monday, García reconoce que los precios siguen siendo bastante altos respecto a nuestro país.

La tabla adjunta -con información extraída de las mismas marcas que operan en ambos países- muestra la gran diferencia de precios que existe, evidenciando que los valores pueden llegar a ser hasta un 136% más caro al otro lado de la cordillera. Esto sin tomar en cuenta que en las tiendas del retail y en los outlets chilenos se pueden conseguir ofertas aún más atractivas que las que están publicadas en este informe.

Millonarias ganancias

El economista George Lever, gerente de estudios de la Cámara de Comercio de Santiago de Chile, menciona que hasta julio de este año tenían registrado un poco más de 1,1 millón de visitantes argentinos. “La cercanía geográfica por ser países limítrofes, los bajos costos de desplazamiento y las preferencias arancelarias generan un escenario que incentiva el turismo de shopping. Estimamos que el gasto total en lo que va del año supera los 500 millones de dólares, lo que es bastante bueno para el sector”.

“El principal incentivo de los argentinos vuelven a ser las diferencias de precios, tal como era años atrás, previo a la pandemia, en que se desmoronó el turismo por las restricciones a la movilidad, y previo al proceso inflacionario que experimentó Chile entre 2021 y 2023”, explica.

El ejecutivo detalla que lo más buscan los visitantes argentinos es ropa y calzado (incluido zapatillas). “Principalmente buscan productos de marca. También com-

Los precios en Argentina son hasta un 136% más caros que en nuestro país, debido a los altos aranceles que se pagan por importar ropa y calzado.

pran mucha tecnología, electrónica, y repuestos y accesorios automotrices: estos últimos especialmente en las ciudades fronterizas”, indica.

Economía cerrada

El doctor en sociología económica Daniel Schteingart, director de planificación productiva de Fundar -organismo argentino especializado en políticas productivas- señala que su país tiene una estructura de precios relativos. Es decir, cuánto cuesta un bien en relación a otro bien y servicio, que es bastante anómala a nivel mundial y diferente a la de Chile.

“En Argentina, la ropa y el calzado son caros respecto al resto de las

cosas. Y hoy están particularmente caros si uno lo mide en dólares. Eso hace que muchos argentinos crucen a Chile a comprar este tipo de insumos. Lo mismo pasa con la electrónica”, comenta.

¿Por qué los precios son tan altos?

“Hay varios factores que influyen. Pero hay uno que tiene que ver con un rasgo bastante distintivo de este país y tiene que ver con que Argentina es una economía muy cerrada. Es una economía en que los aranceles de importación que se pagan a la ropa y el calzado son del 35%, que es una de las cifras más altas del mundo. Chile, en cambio, tiene aranceles muy bajos”.

Al ser una economía cerrada hay mucha producción local.

“Claro. Todo este tipo de insumos se abastecen mayormente con pro-

ducción local. Pero es una producción que está muy protegida, lo que reduce en mayores precios”.

A ello le suma las dificultades que tiene el país para importar productos. “Como tiene estas complicaciones, agranda aún más el costo de la importación”.

Schteingart añade que la inestabilidad de los últimos años también influye. “Los problemas de brecha cambiaría y la situación económica tienden a incidir en los bienes durables”.

¿Por qué?

“En los bienes durables hay incertidumbre respecto al costo de reposición. Entonces, los comerciantes y empresarios se cubren de esa incertidumbre por la vía de mayores márgenes (aumentan los precios de los productos). En ropa y calzado hay algo de eso que también juega, porque tienen carácter durable”.

Valores en Argentina y Chile

Marca	Modelo	Precio en Argentina (en pesos chilenos)	Precio en Chile	Variación
Nike	Air Max 1	\$ 193.128	\$ 81.990	136%
Puma	Caven 2.0	\$ 74.386	\$ 32.990	125%
Puma	Blktop Rider	\$ 86.559	\$ 41.990	106%
New Balance	Fuelcell Revel v3	\$ 120.076	\$ 59.990	100%
New Balance	2002 R	\$ 158.923	\$ 79.990	99%
Nike	Zoom Vomero 5	\$ 223.171	\$ 113.990	96%
Vans	Rowley XLT negro	\$ 175.161	\$ 89.990	95%
Nike	Infinity RN4	\$ 192.738	\$ 100.990	91%
New Balance	9060	\$ 189.356	\$ 99.990	89%
New Balance	1906	\$ 169.067	\$ 89.990	88%
Vans	MTE-2 morado	\$ 222.501	\$ 119.990	85%
New Balance	550	\$ 124.641	\$ 69.990	78%
Puma	Exotek Nitro	\$ 135.252	\$ 77.990	73%
New Balance	574	\$ 86.565	\$ 49.990	73%
Puma	RS-X Efekt	\$ 128.490	\$ 76.990	67%
Nike	TR 13	\$ 92.646	\$ 55.990	65%
Puma	Spirex Premium	\$ 148.778	\$ 89.990	65%
Puma	RS-X Market	\$ 108.201	\$ 69.990	55%
Vans	MTE-2	\$ 161.635	\$ 119.990	35%
Vans	U Old Skook	\$ 84.537	\$ 64.990	30%
Adidas	Urbana Forum low CL	\$ 116.316	\$ 89.990	29%
Vans	W Old Skool Platform	\$ 91.300	\$ 74.990	22%
Adidas	Running 4DFWD 3	\$ 202.206	\$ 167.990	20%
Adidas	Ultraboost Ligth 23	\$ 108.201	\$ 93.990	15%
Adidas	Deportiva Galaxy Star	\$ 73.716	\$ 69.990	5%
Adidas	Court plataforma blanco	\$ 62.212	\$ 59.990	4%
New Balance	880 v14	\$ 112.873	\$ 124.990	-10%
Puma	Forever run Nitro	\$ 80.472	\$ 111.990	-28%

Fuente: elaborado en base a la información publicada por los sitios oficiales de cada empresa.